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englisch 

DATUM: 15. Oktober 1976 

INTERNATIONALER VERBAND ZUM SCHUTZ VON PFLANZENZUCHTUNGEN 

C[Nf 

DER RAT 

Zehnte ordentliche Tagung 

Gent, 13. bis 15. Oktober 1976 

BERICHTSENTWURF 

vom Verbandsburo ausgearbeitet 

1. Die neunte ordentliche Tagung des Rats der UPOV (nachstehend als "Rat" be
zeichnet) fand am 13. und 14. Oktober 1976 am Sitz der UPOV in Genf statt. Die 
Teilnehmerliste ist diesem Bericht als Anlage beigefugt. 

2. Der Prasident des Rats, B. Laclaviere (Frankreich) I eroffnete die Tagung 
und begrusste die Teilnehmer, insbesondere die Beobachter aus den Unterzeichner
und den anderen Nichtverbandsstaaten. 

Zulassung neuer Beobachter zu der Tagung 

3. Der Prasident rief in Erinnerung, dass Brasilien, Griechenland, Jugoslawien, 
Rumanien, Senegal, die Sowjetunion und die Turkei aufgrund einer vom Beratenden 
Ausschuss wahrend seiner dreizehnten Tagung (s. Dokument CC/XIII/6, Absatz 16) 
getroffenen Entscheidung erstmalig eingeladen worden seien, Beobachter zu der 
Ratstagung zu entsenden. Er begrusste den Vertreter Senegals und verwies, indem 
er gleichzeitig die Abwesenheit von Vertretern der anderen erwahnten Staaten be
dauerte, darauf hin, dass die Einladung auch fur weitere Ratstagungen ausgespro
chen worden sei. 

Annahme der Tagesordnung 

4. Der Rat nahm die Tagesordnung in der Fassung des Dokuments C/X/1 (englische 
Fassung in Dokument C/X/1 Corr.) an, nachdem vereinbart worden war, Punkt 11 nach 
Punkt 5 zu behandeln. 
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Ausfuhrungen der Vertreter der einzelnen Staaten (Verbandsstaaten, Unterzeichner
staaten und weitere interessierte Nichtverbandsstaaten) uber die gegenwartige Lage, 
die anfallenden Probleme und die erzielten Erfolge auf den Gebieten der Gesetzge
bung, der Verwaltung und der Technik 

5. Die folgenden Erklarungen wurden abgegeben: 

i) Der Vertreter der Bundesrepublik Deutschland fuhrte aus, dass mit Wirkung 
vom 31. Dezember 1974 die Moglichkeit der Erteilung von Sortenschutzrechten auf 
26 weitere botanische Arten erstreckt worden sei; damit seien insgesamt 137 Gat
tungen und Arten in diesem Lande schutzfahig. Dies habe zu einer Erhohung der An
meldezahl von rund 450 Sorten im vorausgegangenen Jahr auf 700 Sorten gefuhrt. 
Ein Drittel dieser Anmeldungen sei von auslandischen Anmeldern eingereicht wor
den. Wie in der im UPOV-Informationsblatt (UPOV Newsletter) abgedruckten Liste 
angegeben worden sei, habe sich sein Land erboten, Prufungen fur 33 botanische 
Arten im Interesse anderer Verbandsstaaten durchzufuhren. Bis zur Stunde habe sein 
Land auf der Grundlage der UPOV-Mustervereinbarung fur die internationale Zusam
menarbeit bei der Prufung von Sorten (nachstehend als "UPOV-Mustervereinbarung" 
bezeichnet) mit Frankreich zweiseitige Vereinbarungen abgeschlossen. Der Abschluss 
ahnlicher Vereinbarungen mit dem Vereinigten Konigreich, den Niederlanden und mit 
Danemark sei in Vorbereitung. Der Erlass neuer Bestimmungen uber Gebuhren stehe 
bevor. Im allgemeinen wurden die Gebuhren hoher sein als die gegenwartig erhobenen 
Gebuhren. Sie wurden nur ungefahr die Halfte der Verfahrenskosten decken. Auf 
der Grundlage eines Gesetzes vom 24. Marz 1976 habe die Bundesrepublik Deutsch
land am 23. Juli 1976 ihre Ratifikationsurkunde zu der Zusatzakte von 1972 zum 
UPOV-Obereinkommen bei den franzosischen Behorden hinterlegt. 

ii) Der Vertreter Danemarks fuhrte aus, wahrend des vorausgegangenen Jahres 
habe sein Land die Liste der schutzfahigen Arten auf 115 Arten erstreckt. Dies 
habe zu einem Anwachsen der Anmeldezahlen fur Sortenschutzrechte gefuhrt. Sein 
Land sehe sich fur die Zukunft ebenfalls gezwungen, die von den Zuchtern erhobe
nen Gebuhren zu erhohen. 

iii) Der Vertreter Frankreichs erklarte, in seinem Land seien 21 weitere Arten 
seit August des laufenden Jahres fur schutzfahig erklart worden. Die Mehrheit die
ser Arten seien entweder Zierpflanzenarten oder Obstarten. Frankreich benutze eben
falls die Prufungsergebnisse anderer Verbandsstaaten fur eine Anzahl von Arten. 
Zweiseitige Vereinbarungen auf der Grundlage der UPOV-Mustervereinbarung mit der 
Bundesrepublik Deutschland seien unterzeichnet worden, wahrend der Abschluss zwei
seitiger Vereinbarungen mit dem Vereinigten Konigreich und den Niederlanden fur 
die nahe Zukunft vorgesehen sei. Es konne erwartet werden, dass die Prufungsge
buhren den steigenden Kosten angepasst werden mussten. Zur Zeit wurde in Frank
reich gepruft, welche Moglichkeiten bestanden, Schutz fur Gene einzuflihren. 

iv) Der Vertreter der Niederlande fuhrte aus, die Ratifizierung der Zusatz
akte von 1972 zum UPOV-Obereinkommen habe die Zustimmung des Parlaments erhalten. 
Die Hinterlegung der Ratifikationsurkunde konne daher fur die kommenden Wochen er
wartet werden. 1975 seien 456 Sortenschutzanmeldungen, die 125 Arten betrafen, 
in seinem Land eingereicht worden. 40 % dieser Anmeldungen betrafen landwirt
schaftliche Arten, 25 % Gemusearten, 33 % Zierpflanzenarten und 2 % Obstarten 
oder Baume. 200 Anmeldungen seien zuruckgezogen oder zuruckgewiesen worden. Im 
Laufe der Jahre seien durchschnittlich 40 % der Anmeldungen in der Regel zuruck
genommen oder zuruckgewiesen worden. Die Niederlande hatten sich erboten, Pru
fungen im Interesse anderer Verbandsstaaten fur ungefahr 30 Arten durchzufuhren. 
Was die Kostendeckung durch Gebuhren anbetreffe, so versuche sein Land, eine 
Deckung von 50 % zu erreichen. Zur Zeit finde in seinem Land eine Reorganisation 
der Exekutivbehorden statt. Es sei beabsichtigt, alle Behorden, die mit sorten
schutz und ahnlichen Aufgaben befasst seien, in einem Institut zusammenzufassen, 
in ahnlicher Weise, wie das Bundessortenamt der Bundesrepublik Deutschland orga
nisiert sei. In Beantwortung einer Frage, erklarte der Vertreter der Niederlande 
dass die grosse Zahl der Zurucknahmen darauf beruhe, dass Zuchter landwirtschaft~ 
l~cher ~ort~n gleichzeitig mit ihren Sortenschutzanmeldungen auch Anmeldungen fur 
d1e Reg1str1erung der Sorte in der nationalen Liste einreichen wurden. Stelle sich 
im Verlauf des Verfahrens zur Registrierung der Sorte in der nationalen Liste 
heraus, dass die Sorte keinen landeskulturellen Wert besitze, so ziehe der 
Zuchter auch seine Sortenschutzanmeldung zuruck. Daruberhinaus veranlasse der 
harte Wettbewerb in den Niederlanden einzelne Zuchter, Sortenschutzanmeldungen 
zu einem Zeitpunkt einzureichen, zu dem die in Frage stehenden Sorten noch nicht 
den erforderlichen Grad an Homogenitat erreicht batten. 
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v) Der Vertreter des Vereinigten Konigreichs erklarte, sein Land habe sich in 
der Vergangenheit hauptsachlich bemuht, die Zahl der Schutzsysteme fur Zierpflanzen 
ZU erhohen, wahrend im Augenblick grosseres Gewicht auf die Erhohung der Zahl der 
schutzfahigen landwirtschaftlichen Arten und Gemusearten gelegt werde. Das Verei
nigte Konigreich habe zweiseitige Vereinbarungen mit den Niederlanden auf der 
Grundlage der UPOV-Mustervereinbarung abgeschlossen. Der Abschluss ahnlicher Ver
einbarungen mit Frankreich und der Bundesrepublik Deutschland werde vorbereitet. 
Diese zweiseitigen Vereinbarungen wurden es ermoglichen, die Zahl der schutzfahigen 
Arten in seinem Land zu erhohen. Der prozentuale Betrag der Zurucknahmen von An
meldungen in seinem Land werde hauptsachlich als Folge des Mangels an Unterscheid
barkeit oder Homogenitat der Sorten gesehen, was vor allem fur Getreidesorten zu
treffe. Sein Land erwage eine Erhohung der Prufungsgebuhren. Gegenwartig wurden 
uber einen Zeitraum von 10 Jahren 60 % der Kosten gedeckt. 

vi) Der Vertreter Schwedens sagte, sein Land sei dem Ubereinkommen erst 1970 
beigetreten; deshalb werde das Sortenschutzsystem erst wenige Jahre angewendet. 
307 Anmeldungen seien eingereicht worden,und 124 Schutzrechte seien erteilt wor
den; hiervon seien bis zur Stunde 100 aufrecht erhalten worden. Sein Land habe 78 
Gattungen und Arten fur schutzfahig erklart, darunter nur 3 Zierpflanzenarten, da 
Schweden im Augenblick nur beschrankte Prufungsmoglichkeiten besitze. Es werde al
lerdings erwartet, dass durch den Abschluss zweiseitiger Vereinbarungen die Zahl 
der Arten erhoht warden konne. Bis zur Stunde habe sein Land eine zweiseitige Ver
einbarung mit Frankreich abgeschlossen und hoffe, ahnliche Vereinbarungen mit ande
ren Verbandsstaaten abzuschliessen. Sachs neue Zierpflanzenarten konnten fur 
schutzfahig erklart werden, wenn sein Land sich auf die Prufungsergebnisse anderer 
Verbandsstaaten stutzen konne. Was die Gebuhren anbetreffe, so habe sein Land ein 
unterschiedliches System eingefuhrt, als es in allen anderen Verbandsstaaten ange
wandt werde, da in Schweden jedes Amt seine Kosten vall durch Gebuhren decken mus
se, die diejenigen zu erbringen hatten, die die Dienste des Amtes in Anspruch 
nahmen. Die Gebuhren in Schweden seien aus diesem Grunde hoch, aber dies fuhre auf 
der anderen Seite zu einer sehr niedrigen Zahl von Rucknahmen oder Zuruckweisungen. 

vii) Der Vertreter Belgians fuhrte aus, dass die Hinterlegung der Ratifika
tionsurkunde Belgians zum UPOV-Ubereinkommen in naher Zukunft zu erwarten sei. Was 
die Gebuhren anbetreffe, so beabsichtige Belgien, die dritte Klasse des UPOV-Uber
einkommens (eine Einheit) zu wahlen. Es erwarte, dem Verband rechtzeitig beizu
treten, urn ihm bis zum Ende des laufenden Jahres anzugehoren,und habe in seinem 
Haushaltsplan die Zahlung des Beitrags fur 1977 vorgesehen. Die Liste der schutz
fahigen Arten wurde die folgenden Arten umfassen: Weizen (Triticum aestivum L. 
und Triticum durum L.), Gerste (Hordeum vulgare), Weidelgras (Lolium sp. multi
florum, L. perenne und Hybriden), Erbsen (Pisum sativum L.) und Bohnen (Phaseolus 
vulgaris und Phaeseolus coccineus L.). Das Gesetz vom 20. Mai 1975 habe Be
stimmungen, die den Gesetzen der anderen UPOV-Verbandsstaaten ahnlich seien. Der 
Gesetzentwurf habe auch die Moglichkeit vorgesehen, den Schutz in bestimmten 
Fallen auf das Endprodukt zu erstrecken. Diese Erstreckung sei vom Parlament je
doch nicht gebilligt worden. Anmeldungen fur Sortenschutzrechte wurden an den 
"Service de la protection des obtentions vegetales" zu richten sein. Dieses Amt 
wurde auch eine zweimonatlich erscheinende Zeitschrift herausgeben, die uber 
Sortenschutzrechte unterrichte, sowie eine Liste der erteilten Schutzrechte. Die 
Anmeldeformulare und die Formulare fur die Sortenbezeichnungen wurden auf der 
Grundlage der Musterformulare der UPOV erstellt. Von den Angeboten, die die UPOV
Verbandsstaaten fur die Durchfuhrung der Prufungstatigkeit im Interesse anderer 
Staaten gemacht hatten, seien nur die Angebote fur italienisches Weidelgras und 
fur Prunkbohnen fur Belgien von Interesse. Im Hinblick auf Sorten, fur die bereits 
in einigen Staaten Schutz gewahrt worden sei, konnte Belgian erwagen, an diese 
Staaten heranzutreten, urn gegen Bezahlung die Ergebnisse der dart durchgefuhrten 
Prufungen zu erhalten. 

viii) Der Generalsekretar berichtete, er hab~ ein Telegramm aus Italian erhalten, 
das die Hinterlegung der italienischen Ratifikationsurkunde fur die nahe Zukunft in 
Aussicht stelle. 

ix) Der Vertreter der Schweiz sagte, dass die Ausfuhrungsbestimmungen zum 
Sortenschutzgesetz noch zwei oder drei Monate bis zu ihrem Erlass in Anspruch neh
men wurden. Aus diesem Grunde konne erwartet werden, dass die Schweiz im Marz 1977 
ein Verbandsstaat der UPOV werde. Er unterrichtete den Rat daruber, dass eine 
schweizerische Delegation die Amter der Bundesrepublik Deutschland, Danemarks und 
des Vereinigten Konigreichs besucht habe. Das Ergebnis dieses Besuchs habe den Auf
bau der Verwaltungsbehorde und die Planung fur die in seinem Land durchzufuhrenden 
Prufungen erleichtert. 25 Entwurfe fur die notwendigen Formblatter seien erarbeitet 
worden und wurden gegenwartig erortert. 
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x) Der Vertreter Sudafrikas berichtete, sein Land habe seit langem Massnahmen 
fur die Erzeugung von Saatgut und Vermehrungsmaterial von hoher Qualitat unter
stutzt, urn den bestmoglichen Gebrauch der beschrankten Mittel fur die Erzeugung 
landwirtschaftlicher Guter zu machen. Vor diesem Hintergrund habe das Parlament 
wahrend seiner Tagung im Jahre 1976 ein neues Sortenschutzgesetz (Act on Plant 
Breeders' Rights) und ein Gesetz zur Verbesserung von Pflanzen (Act on Plant 
Improvement) angenommen, das altere Gesetze ersetze. Sudafrika habe schon immer 
die Tatigkeit internationaler Organisationen, die die Einfuhrung und die Verwen
dung von hochqualifiziertem Pflanzenmaterial fordern und den internationalen Ver
kehr mit solchem Material erleichtern, mit grossem Interesse verfolgt. Es sei 
deshalb Mitglied der internationalen Vereinigung fur Saatgutprufung (ISTA) 
und ein Verbandsstaat des internationalen Pflanzenschutzubereinkommens geworden; 
auch arbeite Sudafrika eng mit der OECD (Seed Schemes) und der Europaischen Wirt
schaftsgemeinschaft (Saatgutverordnungen) zusammen. Es sei daher nur naturlich, dass 
sein Land auch Interesse an der Arbeit der UPOV zeige. Es habe nunmehr formlich urn 
Zulassung zurn UPOV-Ubereinkommen nachgesucht. Im Hinblick auf das neue Sorten
schutzgesetz berichtete der Vertreter Sudafrikas, dieses Gesetz gewahre Rechts
mittel fur die wirksame Verteidigung von Sortenschutzrechten; die Abteilung fur 
die Kontrolle von Pflanzen und Saatgut, der er als Direktor vorstehe, sei mit der 
Verwaltung der Gesetzgebung uber Sortenschutzrtchte betraut worden; da sein Land 
ein Sortenschutzgesetz seit 1966 habe, sei sein Amt bereits mit dem notigen Per
sonal ausgestattet und verfuge uber Untersuchungsgelande fur die Prufung neuer 
Sorten; Informationen uber Sortenschutzrechte wurden zunachst im Regierungsamts
blatt (Government Gazette) veroffentlicht, einem Blatt, das von allen Verbands
staaten abonniert werden konne; es sei allerdings auch eine gesonderte Veroffent
lichung ins Auge gefasst; schliesslich seien fast alle wichtigen Gattungen und 
Arten in Sudafrika - es gebe davon ungefahr 60 - fur schutzfahig erklart worden. 
Sein Land sei am Abschluss zweiseitiger Vereinbarungen auf der Grundlage der 
UPOV-Mustervereinbarung interessiert. Werde der Antrag Sudafrikas auf Zulassung 
zurn UPOV-Ubereinkommen gebilligt, so konne er die engste Zusammenarbeit mit den 
UPOV-Verbandsstaaten zusichern. 

xi) Der Vertreter Osterreichs sagte, dass, wie bereits in fruheren Tagungen 
berichtet, sowohl die Zuchter als auch die Verwaltung in seinem Land der Einfuhrung 
eines Gesetzes uber Sortenschutzrechte in diesem Land positiv gegenuberstanden. 
Die nationalen Gesetze mussten allerdings an das UPOV-Ubereinkommen angepasst wer
den. Wahrend des laufenden Jahres sei der Entwurf eines Sortenschutzgesetzes aus
gearbeitet und zur Erorterung gestellt worden. Der Entwurf musste noch auf die Ver
einbarkeit mit der Verfassung seines Landes und auf die richtige Verteilung der 
Zustandigkeiten gepruft werden. Nach diesem Entwurf sei das Ministeriurn fur Land
wirtschaft und Forsten fur den Sortenschutz zustandig, aber es sei die Auffassung 
vertreten worden, dass dieses Gebiet besser in den Verantwortungsbereich des Pa
tentamtes und der diesem Amt ubergeordneten Behorden passe. Sobald diese Fragen 
entschieden seien, wurde ein abschliessender Entwurf ausgearbeitet werden. Ein 
neues Sortenschutzgesetz wurde auch die Ausarbeitung eines neuen Saatgutverkehrs
gesetzes erfordern, da in dem gegenwartigen Saatgutverkehrsgesetz Sortenschutz 
und Sortenregistrierung sehr eng miteinander verbunden seien. In Zukunft wurden 
die beiden Gebiete durch zwei verschiedene Gesetze geregelt werden. 

xii) Der Vertreter Kanadas sagte, in der Vergangenheit habe das Bundesamt 
fur Landwirtschaft (Federal Department of Agriculture) Sorten fur die Verwendung 
in Kanada entwickelt, und diese Sorten wurden den Markt beherrschen. In jungster 
Zeit seien jedoch auch Sorten privater Pflanzenzuchter und auslandischer Zuchter 
auf dem Markt erschienen. Im Augenblick besitze sein Land noch kein Sortenschutz
gesetz, aber es sei die allgemeine Auffassung innerhalb der Saatgut- und Garten
bauindustrie wie auch in der Abteilung fur Landwirtschaft, dass ein solches Ge
setz am besten den Interessen der Landwirtschaft in diesem Land dienen wlirde. 

xiii) Der Vertreter Spaniens bemerkte, in seinem Land seien seit der letzten 
Tagung dieses Gremiums erganzende Vorschriften zu dem im Jahre 1975 gebilligten 
Gesetz ausgearbeitet worden. Diese Vorschriften wurden zur Zeit uberpruft. Soll
ten sich hierbei keine Probleme ergeben, so konne erwartet werden, dass sie von 
der Regierung innerhalb von zwei oder drei Monaten angenon~en wurden. Die gegen
wartigen Vorschriften sahen die Moglichkeit des Schutzes fur Sorten von Weizen, 
Gerste, Hafer, Reis, Kartoffeln, Rosen und Nelken vor. Nach seiner personlichen 
Auffassung konnte es moglich sein, dass Spanien bis zur nachsten Ratstagung urn 
Zulassung zurn UPOV-Ubereinkommen nachsuche. 
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xiv) Die Vertreter der Vereinigten Staaten von Amerika brachten in Erinnerung, 
dass ihr Land zwei Gesetze habe, die den Schutz von Pflanzensorten vorsahen: das 
Patentgesetz fur vegetativ vermehrte Pflanzen und das Sortenschutzgesetz fur gene
rativ vermehrte Pflanzen. Wahrend der 46 Jahre des Pflanzenpatentgesetzes seien 
ungefahr 4 000 Pflanzenpatente erteilt worden, und 2 000 hiervon befanden sich . 
noch in Kraft. Durchschnittlich 150 Anmeldungen wlirden Jahr fur Jahr eingereicht, 
und hiervon wlirden 80 % zur Erteilung von Schutzrechten flihren. In der Vergangen
heit seien es hauptsachlich Rosen und Obstsorten gewesen, fur die Schutz erteilt 
worden sei, aber zur Zeit machten auch Anmeldungen fur den Schutz von Hauspflanzen 
einen grossen Teil der Gesamtzahl aus. Vom 1. August 1976 an sei eine Gesamtzahl 
von 660 Anmeldungen nach dem Sortenschutzgesetz eingereicht worden, 61 % fur land
wirtschaftliche Arten, 30 % fur Gemlisearten und 9 % fur Blumenarten, 60 hiervon 
von Versuchsstationen und 49 von auslandischen Zlichtern. Die ersten Zertifikate 
seien 1973 erteilt worden. Von den 84 Zertifikaten, die wahrend des vergangenen 
Jahres erteilt worden seien, hatten sich 50 % auf landwirtschaftliche Arten, 34 % 
auf Gemlisearten und 16 % auf Blumenarten bezogen. In den Vereinigten Staaten von 
Amerika konne der Zlichter bestimmen, dass seine Sorte nur als eine Klasse von 
zertifiziertem Saatgut vertrieben werde; hierdurch werde sein Sortenrecht wir
kungsvoller ausgestaltet, da es von der Regierung durchgesetzt werde und nicht der 
Durchsetzung durch den Zlichter selbst bedlirfe. Von dieser Moglichkeit sei fur etwa 
74 % der landwirtschaftlichen Sorten Gebrauch gemacht worden. Zur Verteilung der 
Anmeldungen innerhalb der Vereinigten Staaten von Amerika wurde berichtet, dass 
diese aus 27 verschiedenen Einzelstaaten kamen. Zur Zeit wlirden bei der Oberprli
fung der Beschreibungen der verschiedenen Sorten in einen Computer eingegebene 
Beschreibungen von ungefahr 8 000 Sorten, die sich auf etwa 30 Arten bezogen, ver
wendet. Der Erlass zusatzlicher Vorschriften, die die Hinterlegung eines Musters 
des Saatguts gleichzeitig mit der Anmeldung obligatorisch machen wlirden, werde 
gegenwartig geprlift. Grenzen der Gegenseitigkeit (Limits of Reciprocity) nach dem 
Sortenschutzgesetz seien in der Vergangenheit in bezug auf die Bundesrepublik 
Deutschland, die Niederlande, Slidafrika und das Vereinigte Konigreich aufgestellt 
worden. 

xv) Der Vertreter Ungarns sagte, seit dem 1. Januar 1970 sehe das Patentge
setz seines Landes zwei Formen von Patenten vor, ein Industriepatent und ein Patent 
fur Pflanzensorten oder Tierzlichtungen. Die Schwierigkeiten, denen sich sein Land 
zu Beginn gegenlibergesehen hatte, seien nun gelost worden, und zur Zeit seien keine 
weiteren Xnderungen geplant. 35 Patente fur Pflanzensorten seien erteilt worden, 
50 % davon an auslandische Zlichter aus Verbandsstaaten der UPOV. Der Beitritt 
Ungarns zum UPOV-Obereinkommen werde weiterhin sehr ernsthaft erwogen. Keine Pa
tentanmeldungen seien bisher fur Tierzlichtungen eingereicht worden. 

xvi) Der Vertreter Irlands sagte, es gebe noch kein Sortenschutzgesetz in sei
nem Land, aber es werde ernsthaft erwogen, ein System des Schutzes von Pflanzen
zlichterrechten, das in Obereinstimmung mit dem UPOV-Obereinkommen stehe, einzuflih
ren und dem Obereinkommen beizutreten. Finanzielle Schwierigkeiten hatten aller
dings den Fortschritt in dieser Richtung bisher verzogert. Ein erster Entwurf fur 
diese Gesetzgebung sei vorbereitet worden, Beratungen mit dem Handel und mit Zilch
tern hatten stattgefunden und eine Prufung der Moglichkeiten und der Hilfsmittel, 
die fur den Betrieb eines Pflanzenzlichterrechtssystems zur Verfligung standen, sei 
gemacht worden. 

xvii) Der Vertreter Japans berichtete, das Ministerium fur Landwirtschaft habe 
im Mai entschieden, eine Sortenschutzgesetzgebung in die Wege zu leiten. Der vor
bereitete Entwurf mlisse jedoch noch alle administrativen Hlirden liberwinden, bevor 
er dem Parlament vorgelegt werden konne. Bei der Beschreibung der beabsichtigten 
Gesetzgebung in allen Einzelheiten betonte der Vertreter Japans, es sei beabsich
tigt, bestimmte Kategorien von schutzfahigen Arten auszuwahlen, namlich Obstarten, 
Blumenarten, Gemlisearten und Pilzarten. Diese Liste wlirde dann Schritt fur Schritt 
erweitert werden. Zur Frage der Prlifung wurde berichtet, dass flinf Tatbestande 
geprlift wlirden, namlich die Unterscheidbarkeit, die Homogenitat, die Bestandigkeit, 
die Neuheit und die Bezeichnung. Die Prlifung wlirde sich auf eine Untersuchung der 
vom Zlichter eingereichten Schriftstlicke stlitzen. In bestimmten Fallen konne eine 
Oberprlifung an Ort und Stelle gemacht oder konnten Anbauuntersuchungen durchge
flihrt werden. Fur bestimmte Arten konne der Schutzumfang des Sortenschutzrechtes 
die Verwendung der Pflanze oder Teile davon umfassen. Besondere Aufmerksamkeit 
werde der Frage gewidmet, ob die Erzeugung in grosserem Umfang von Saatgut oder 
Setzlingen nicht nur fur den Verkauf, sondern auch fur andere Verwendungsmoglich
keiten unter den Schutzumfang fallen sollte. Stellungnahmen zu der von Japan beab
sichtigten Gesetzgebung, wie sie von dem Vertreter dieses Landes beschrieben wor
den sei, wlirden gerne entgegengenommen. 
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xviii) Der Vertreter Neusee1ands berichtete, bis zur Stunde seien in seinem 
Lande drei Schemata fur anwendbar erk1art worden, namlich ein Schema fur Rosen 
(Rosa) am 1. Mai 1975, fur Gerste (Hordeum vulgare L.) am 3. Oktober 1975 und 
fur zu Futterzwecken verwendetes Deutsches Weidelgras (Lolium perenne L.) am 
28. Mai 1976. Es sei beabsichtigt, an die Regierung heranzutreten, urn weitere 
Schemata einzufuhren, namlich fur Welsches Weidelgras am 31. Januar 1977, fur 
Lotus pedunculatus am 30. September 1977, fur Kartoffeln am l. Juni 1977, fur 
Erbsen (Feld- und Gemuseerbsen) am 1. Juni 1977 und fur Luzerne am l. Juni 1977. 
Eine Erweiterung auf die folgenden zusatzlichen Arten werde erwogen: Weizen (Hart
weizen und gewohnlicher Weizen), Lieschgras, Knaulgras, Zier- und Rasengraser, 
Erdbeeren und Kohlarten (Futterkohl, Ruben, Raps und Kohlrube). Anbauprufungs
systeme wlirden fur die drei in Kraft befindlichen Schemata durchgefuhrt, und es 
sei beabsichtigt, sie auch fur die funf weiteren Schemata, die 1977 eingefuhrt 
werden sollten, durchzufuhren. Prufungen wlirden in Verbindung mit der Prufung 
fur die Liste der zugelassenen Arten unter Aufsicht des Ministeriums durchge
fuhrt, wobei die erforderliche~ Zusatzprufungen fur Unterscheidbarkeit, Ho
mogenitat und Bestandigkeit vern Personal des Ministeriums selbst vorgenommen 
wurden. Soweit Neuseeland bereits fur andere Arten Anbauprufungen fur die Liste 
der zugelassenen Sorten durchfuhre, werde es in gleicher Weise wie zur Zeit ver
fahren. Es habe allerdings weder die Moglichkeiten noch die Mittel, urn im vollen 
Umfange Anbauprufungen fur Arten durchzufuhren, auf die sich die Prufungen fur 
die Liste der zugelassenen Arten nicht erstrecken. Fur diese Arten sei Neusee
land gezwungen, fur Sortenschutzrechte von diesem System zugunsten eines Systems 
auf Computerbasis, wie es beispielsweise in den Vereinigten Staaten von Amerika 
verwendet werde, abzuweichen. Die mit einem Computer erzielten Nachforschungs
ergebnisse wurden durch begrenzte Anbauprufungen abgesichert werden. Solche Pru
fungen wurden nicht notwendigerweise auf Anbauflachen durchgefuhrt werden, die 
im Eigentum von Regierungsstellen standen oder von diesen kontrolliert wlirden. 
Neuseeland beabsichtige auch, die Moglichkeit zu prufen, weitere Prufungs
ergebnisse von anderen Landern zu erhalten, aufgrund von Vereinbarungen ahnlicher 
Art, wie sie mit dem Vereinigten Konigreich fur Rosen abgeschlossen seien. Neu
seeland trete fur eine mehr flexible Praxis ein; es mochte die Prufungssysteme, 
wie sie gegenwartig in den Verbandsstaaten der UPOV'auf der einen Seite und in 
den Vereinigten Staaten von Amerika auf der anderen Seite benutzt wlirden, kombi
nieren. 

xix) Der Vertreter Luxemburgs sagte, sein Land habe ein echtes Interesse an 
dem Schutz von Pflanzenzuchterrechten, jedoch seien bislang die technischen Pro
bleme zu gross gewesen, urn ein solches System in seinem Land einzufuhren. Ver
suche seien in der Vergangenheit gemacht worden, urn ein Benelux-Obereinkommen 
zum Schutz von Zuchterrechten abzuschliessen; sie seien allerdings fehlgeschla
gen. Andere Vorschlage in Verbindung mit der Europaischen Wirtschaftsgemeinschaft 
hatten bislang auch keine Losung gebracht. Eine vernunftige Losung bestehe des
halb darin, die technischen Probleme mit Hilfe zweiseitiger Vereinbarungen auf 
der Grundlage der UPOV-Mustervereinbarung zu losen. Diese Moglichkeit musse aller
dings in bezug auf ihre technischen und finanziellen Auswirkungen naher unter
sucht werden. Die verantwortlichen Xmter Luxemburgs seien ernstlich daran inter
essiert, dem UPOV-Obereinkommen beizutreten, und wurden ihr Bestes tun, einen 
solchen Beitritt so fruh wie moglich zu verwirklichen. 

xx) Der Vertreter Polens sagte, im vergangenen Jahr habe sein Land dem Ver
bandsburo den ersten Entwurf eines Saatgutgesetzes, soweit sich dieses mit Sor
tenschutz befasse, vorgelegt. Er dankte den Sachverstandigen der Verbandsstaaten 
der UPOV und dem Verbandsburo fur alle Bemerkungen, die Polen hierzu erhalten 
habe. Ein neuer Entwurf sei in der Zwischenzeit ausgearbeitet worden, und er 
hoffe, dass dieser Entwurf in vollem Umfang den Anforderungen des Obereinkommens 
entspreche. Der Wortlaut der erganzenden Verordnung werde zur Zeit ausgearbeitet. 
Es sei zu erwarten, dass ein neuer Entwurf·dieser Texte dem Verbandsburo in etwa 
zwei bis drei Monaten vorgelegt werden konne. 

xxi) Der Vertreter Senegals bemerkte, dies sei das erste Mal, dass sein Land 
als Beobachter an einer Ratstagung teilnehme. In seinem Land werde die zuchtung 
von landwirtschaftlichen Forschungsanstalten durchgefuhrt. Ihm wurde zugesichert, 
dass Besuche von Sachverstandigen seines Landes bei den Behorden der Verbands
staaten der UPOV eine freundliche Aufnahme finden wlirden und dass den Sachver
standigen jede erbetene Information gegeben werde. 
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6. Der Vorsitzende des Sachverstandigenausschusses fur die Auslegung und Revi
sion des tlbereinkommens, H. Skov, verwies auf Dokument C/X/8 und gab einen Fort
schrittsbericht tiber die Arbeit des Ausschusses. Er gab insbesondere Erklarungen 
im Sinne der Absatze 4 bis 19 des Dokuments C/X/8 ab, in denen die verschiedenen 
Ergebnisse aufgezeigt sind, die bei der Diskussion der Fragen der Auslegung und 
Revision des tlbereinkommens erzielt worden sind, und in denen eine Erklarung zu 
Artikel 7 (Anlage zu Dokument C/X/8) wiedergegeben ist. 

7. Der Rat nahm die Erklarung zu Artikel 7, die von dem Sachverstandigenaus
schuss fur die Auslegung und Revision des tlbereinkommens formuliert worden und 
als Anlage zu Dokument C/X/8 wiedergegeben ist, zustimmend zur Kenntnis. 

8. Die Vertreter der Vereinigten Staaten von Amerika und von Japan schlugen 
vor, dass der Sachverstandigenausschuss auch die Moglichkeit, Artikel 13 und 
insbesondere den Absatz 2 dieses Artikels zu andern, weiter prufen sollte. 

9. Der Rat beschloss einstimmig, die nachste Diplomatische Konferenz, die nach 
Artikel 27 1977 durchgefuhrt werden musste, auf 1978 zu vertagen. Nachdem der 
Generalsekretar eine tlbersicht tiber den in Aussicht genommenen Zeitplan fur die 
Vorbereitung der Konferenz gegeben hatte, kam der Rat uberein, dass die Konferenz 
zwischen September und Dezember 1978 durchgefuhrt werden salle. Er stellte fest, 
dass die vorausgesehenen Kosten fur die Durchfuhrung der Diplomatischen Konferenz 
ungefahr 50 000 Schweizer Franken betragen wurden; dieser Betrag musse im Haus
haltsplan fur 1978 vorgesehen werden. Der Rat nahm ferner zustimmend zur Kennt
nis, dass die nachste Tagung des Sachverstandigenausschusses fur die Auslegung 
und Revision des tlbereinkommens vom 7. bis 10. Marz'l977 stattfinden salle und 
dass Beobachter von interessierten Nichtverbandsstaaten und internationalen Or
ganisationen zu dieser Tagung eingeladen werden sollten. Die interessierten 
Nichtverbandsstaaten sowie die internationalen Berufsorganisationen wlirden zu~ 
satzlich die Moglichkeit haben, weitere Bemerkungen zu den Vorschlagen zu machen, 
die das Ergebnis dieser Tagung sein Werden. Diese zusatzlichen Bemerkungen wer
den von dem Sachverstandigenausschuss wahrend einer weiteren Tagung, die vom 
20. bis 23. September 1977 durchgefuhrt werden soll, beraten werden. Eine ab
schliessende Gelegenheit, Stellungnahmen abzugeben, wurde im Januar 1978 gege
ben werden. 

Bericht des Prasidenten tiber die Arbeit der dreizehnten und vierzehnten 
Tagung des Beratenden Ausschusses 

10. Der Prasident berichtete, dass wahrend der dreizehnten Tagung des Beraten
den Ausschusses Erorterungen tiber die Arbeit des Sachverstandigenausschusses fur 
die Auslegung und Revision des tlbereinkommens stattgefunden hatten; auch sei das 
Programm fur einen Besuch einer Delegation aus den Vereinigten Staaten in mehre
ren Verbandsstaaten der UPOV gebilligt worden; eine Entscheidung, die in Absatz 3 
dieses Dokuments erwahnten Staaten einzuladen, Beobachter zu Ratstagungen zu ent
senden, sei ebenfalls getroffen worden, sowie auch Entscheidungen tiber die Mog
lichkeit, weitere Staaten zu Tagungen anderer UPOV-Gremien einzuladen. Die ausse
re Form des Haushaltsplan der UPOV fur 1977 und die Verteilung von Veroffent
lichungen der UPOV seien ebenfalls diskutiert worden. 

11. Der Rat habe seine zweite ausserordentliche Tagung in Verbindung mit der 
dreizehnten Tagung des Beratenden Ausschusses am 11. Marz 1976 durchgefuhrt und 
habe ~nderungen zu der Geschaftsordnung tiber die technische und administrative 
Zusammenarbeit des Verbands zum Schutz von Pflanzenzuchtungen mit der Weltorga
nisation fur geistiges Eigentum und zu den Verwaltungsvorschriften der UPOV be
schlossen. 

12. Wahrend seiner vierzehnten Tagung habe der Beratende Ausschuss den Entwurf 
fur das Programm und den Haushalt im Hinblick auf eine mogliche Reduzierung meh
rerer Haushaltsposten gepruft und habe die Moglichkeit eines Beitritts Sudafrikas 
zum UPOV-tlbereinkommen erwogen; zu letzterem Punkt habe das Verbandsburo aller
dings schriftliche Informationen lediglich am selben Morgen erhalten. Der Bera
tende Ausschuss habe beschlossen, am 16. November 1976 eine ausserordentliche 
Ratstagung durchzufuhren, urn den Antrag Sudafrikas auf Beitritt zum UPOV-Uber
einkommen zu erortern. 

13. Der Rat nahm diese Entscheidung zustimmend zur Kenntnis. Die ausserordent
liche Ratstagung wird am 16. November urn 9 Uhr beginnen. 
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Bericht des Generalsekretars uber die Tatigkeiten des Verbands im Jahre 1975 

14. Der Generalsekretar fuhrte Dokument C/X/2 ein, das insbesondere uber die Ar
beit der verschiedenen UPOV-Gremien berichtet. Der Rat nahm diesen Bericht ohne 
Widerspruch zur Kenntnis. 

Bericht des Generalsekretars uber seine Haushaltsfuhrung und die Finanzlage 
im Jahre 1975 und uber die Buchprufungsberichte der Eidgenossischen Finanz
kontrol1e fur 1975 

15. Der Generalsekretar fuhrte Dokument C/X/3 ein, das die Ergebnisse des Finanz
jahres 1975 und Einze1informationen uber die Finanzbewegungen dieses Jahres wie
dergibt und das Schreiben des Eidgenossischen Politischen Departements und den 
Buchprufungsbericht der Eidgenossischen Finanzkontrolle fur 1975 enthalt. 

16. Der Bericht uber die Haushaltsfuhrung des Genera1sekretars und uber die Fi
nanzlage des Verbands im Jahre 1975 sowie der Buchprufungsbericht der Eidge
nossischen Finanzkontro11e wurden einstimmig in der aus Dokument C/X/3 ersicht
lichen Form gebilligt. 

Fortschrittsbericht uber die Arbeit des Sachverstandigenausschusses fur die 
internationale Zusammenarbeit bei der Prufung 

17. Der Vorsitzende des Sachverstandigenausschusses fur die internationa1e Zu
sammenarbeit bei der Prufung, J.I.C. Butler, verwies auf die Dokumente C/X/5 
und C/X/7, die einen Fortschrittsbericht uber die Arbeit dieses Ausschusses und 
eine Ubersicht uber die Zusammenarbeitsvertrage fur die Prufung und statistische 
Angaben uber den Austausch von Prufungsberichten enthalten. 

18. Der Rat erorterte die Moglichkeit, eine bestimmte Richtzah1 fur die Ge
buhren fur eine zweijahrige Prufung von Weizensorten zu ,empfehlen. Der Rat 
empfahl schliesslich mit einer Mehrheit von fun£ der sechs Verbandsstaaten, 
fur zwei Jahre der Prufung von Getreidesorten und Sorten vergleichbarer Arten 
mindestens eine Gesamtgebuhr von 1 350 Schweizer Franken zu erheben. Nach An
sicht des Vertreters der Bundesrepublik Deutschland bilden Beispiele fur "ver
gleichbare" Arten Futterruben, Zuckerruben, Mais und Kartoffeln. 

19. Der Rat vertrat die Auffassung, dass das UPOV-Musterformblatt fur die An
meldung von Sortenschutzrechten und das UPOV-Musterformblatt fur die Anmeldung 
einer Sortenbezeichnung von dem Sachverstandigenausschuss fur die internationale 
Zusammenarbeit auf dem Gebiet der Prufung noch einmal beraten werden so1lten. Urn 
den Abschluss der Arbeiten an diesen Formblattern nicht zu verzogern, beschloss 
der Rat, die Befugnis fur die Annahme der Formblatter auf den Sachverstandigen
ausschuss fur die internationale Zusammenarbeit auf dem Gebiet der Prufung zu 
ubertragen. 

20. Der Rat nahm von der Tatigkeit des Ausschusses in der Vergangenheit und von 
der gep1anten Fortsetzung seiner Aktivitaten, wie sie in Dokument C/X/5 beschrie
ben sind, Kenntnis. Er bil1igte die von dem Ausschuss wahrend dessen vierter Ta
gung getroffene Entscheidung, die Aufgabe der Einfuhrung eines mehrseitigen Sys
tems der Zusammenarbeit auf dem Gebiet des Schutzes von Pflanzenzuchterrechten 
Schritt fur Schritt anzugehen und zunachst einmal Erfahrungen bei der Zusammenar
beit zu sammeln, die im Rahmen zweiseitiger Vereinbarungen zwischen den Behorden 
der Verbandsstaaten begrundet wird. Der Rat stimmte ferner darin uberein, dass 
es nicht notwendig und im Hinblick auf die Haushaltslage der UPOV nicht angezeigt 
sei, 1977 eine Tagung durchzufuhren, zu der Beobachter von Nichtverbandsstaaten 
und von den internationalen Organisationen auf dem Gebiet des Sortenschutzes und 
des Saatenhandels eingeladen wurden. 

Fortgang der Arbeiten des Technischen Lenkungsausschusses 

21. Der Vorsitzende des Technischen Lenkungsausschusses, Dr. D. Baringer, ver
wies auf Dokument C/X/9 und gab einen Fortschrittsbericht uber die Arbeit dieses 
Ausschusses. Insbesondere erlauterte er die Huster fur technische Fragebogen und 
fur den technischen Prufungsbericht, wie sie in den Anlagen II und III zu dem 
genannten Dokument wiedergegeben sind. Er unterrichtete den Rat daruber, dass 
insgesamt 23 Prufungsrichtlinien fur verschiedene Arten vern Technischen Lenkungs
ausschuss bisher angenonunen ·worden seien, nar<'lich fur Mais (TG/2/l), Weizen 
(TG/3/1), Weidelgras (TG/4/l), Rotklee (TG/II/4), Luzerne (TG/II/5), Gemuse-



C/X/11 
Seite 9 

0585 
erbse (TG/7/1), Puffbohne (TG/III/2), Prunkbohne (TG/III/4), Korallenranke 
(TG/V/2), Rose (TG/11/1), Bohne (TG/12/1), Salat (TG/13/1), Apfel (TG/14/1), 
Birne (TG/15/1), Reis (TG/16/1), Usambaraveilchen (TG/17/1), Elatior-Begonie 
(TG/18/1), Erdbeere (TG/22/3), Kartoffel (TG/23/2), Poinsettie (TG/24/2), 
Nelke (TG/25/3), Freesie (TG/27/3) und Tomate (TG/44/3). 

22. Es sei zu erwarten, dass der Technische Lenkungsausschuss wahrend seiner Ta
gung im November 1976 daruberhinaus weitere Prufungsrichtlinien annehme. Mehrere 
andere Entwurfe von Prufungsrichtlinien seien soweit vorbereitet, dass sie den 
Berufsorganisationen zur Stellungnahme vorgelegt werden konnten, und wieder andere 
Entwurfe von Prufungsrichtlinien wurden innerhalb der verschiedenen Technischen 
Arbeitsgruppen ausgearbeitet. Er berichtete ferner, dass der Technische Lenkungs
ausschuss damit begonnen habe, Erorterungen uber die Datenerfassung und -auswer
tung anzustellen, wie in Anlage I zu Dokument C/X/9 dargelegt sei. Die Aufgabe 
des Technischen Lenkungsausschusses sei es, die Arbeit der Technischen Arbeits
gruppen zu koordinieren, Entwurfe von Prufungsrichtlinien, die von den Technischen 
Arbeitsgruppen ausgearbeitet worden seien, anzunehmen, allgemeine Fragen zu er
ortern und hieruber Vereinbarungen zu treffen und ferner auch sicherzustellen, 
dass bei der Ausarbeitung von Prufungsricht~inien durch Technische Arbeitsgruppen 
die Tatsache hinreichend berucksichtigt werde, dass der Prufungsaufwand innerhalb 
vernunftiger Grenzen bleibe. Aus diesem Grunde werde die Arbeit des Technischen 
Lenkungsausschusses so lange nicht abgeschlossen sein, als Prufungen fur neue 
Sorten noch durchgefuhrt wurden und als Verbandsstaaten die Liste der schutz
fahigen Sorten erweitern wurden. 

23. Nachdem der Rat den Bericht des Vorsitzenden des Technischen Lenkungsaus
schusses und die in Dokument C/X/9 gegebenen Informationen zur Kenntnis genommen 
hatte, nahm er schliesslich das Muster fur einen technischen Fragebogen in der 
Fassung der Anlage II zu Dokument C/X/9 und das Muster fur einen Bericht uber die 
technische Prufung in der in Anlage III zu Dokument C/X/9 enthaltenen Fassung im 
Grundsatz an. Der Rat kam ferner uberein, dass die Technischen Arbeitsgruppen 
wissenschaftliche Organisationen einladen konnten, zu bestimmten Prufungsricht
linien Stellung zu nehmen, sofern diese bereits eine gewisse Standardisierungs
arbeit auf dem gleichen Gebiet geleistet haben. 

24. Im Zusammenhang mit der Erorterung der Arbeit des Technischen Lenkungsaus
schusses ergab sich die Frage, ob Mehrfachliniensorten, das bedeutet Sorten, die 
aus einer Mischung einzelner unterschiedlicher Linien bestehen, noch als eine 
Sorte angesehen werden konnten. Es wurde erwahnt, dass ein ahnliches Problem das 
Problem der Mehrfachklonsorten einiger forstlicher Baumarten sei. Einzelne Ver
treter waren der Ansicht, dass die Mischung von Linien noch als eine Sorte ange
sehen werden konne, so lange die Unterschiede zwischen den Linien kleiner seien 
als der Mindestabstand, der gefordert werde, damit zwei Sorten unterscheidbar 
seien; dies habe dann auch zur Folge, dass nur eine Gebuhr erhoben werden konne. 
Im allgemeinen wurden allerdings unterschiedliche Linien oder unterschiedliche 
Klone nicht genau die gleichen Auspragungsstufen in ihrem morphologischen und 
physiologischen Merkmalen zeigen und mussten daher als verschiedene Sorten ange
sehen werden. 

Kunftiges Arbeitsprogramm und Haushaltsplan fur das Jahr 1977 

25. Arbeitsprogramm. Der Generalsekretar fuhrte Dokument C/X/4 ein und erlauterte, 
dass das Arbeitsprogramm der UPOV fur das Jahr 1977 durch die Bedeutung der Auf
gaben gekennzeichnet sei, die der Sachverstandigenausschuss fur die Auslegung und 
Revision des Obereinkommens zu leisten habe. Der Prasident lenkte die Aufmerksam
keit auf die Moglichkeit, eine ausserordentliche Sitzung des Rats durchzufuhren, 
insbesondere wenn ein Antrag auf Zulassung zum Beitritt zum Obereinkommen unter
breitet worden sei. Im Anschluss an diese Bemerkungen nahm der Rat das Arbeits
programm fur das Jahr 1977 in der Fassung des Dokuments C/X/4 an, vorbehaltlich 
von Anderungen, die sich aus den unten aufgezeichneten Haushaltskurzungen erge
ben. 

26. Haushaltsplan. Der Generalsekretar berichtete, dass der Beratende Ausschuss 
ausserst bestrebt gewesen sei, die Ausgaben fur die UPOV - und ebenfalls die Ausgaben 
der nationalen Behorden, insbesondere die Reisekosten, die mit der Teilnahme an 
UPOV-Tagungen zusammenhangen - zu kurzen. Er brachte in Erinnerung, dass er dem 
Rat eine Ermassigung von 20 000 Schweizer Franken im Rahmen des Gesamthaushalts 
(ungefahr 2 %) mit Rucksicht auf den Ruckgang der Inflationsrate in der Schweiz 
vorgeschlagen habe. 
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27. Der,Beratende Ausschuss habe beschlossen, dem Rat die nachfolgenden Kurzungen 
zu empfehlen: 

i) Die Ansatze fur Dienstreisen sollten urn 4 000 Schweizer Franken gekurzt 
werden (2 000 Schweizer Franken unter Position UV.04 und 2 000 Schweizer Franken 
unter Position UV.l2). 

ii) Die fur Konferenzen veranschlagten Betrage sollten urn 10 000 Schweizer 
Franken gekurzt werden, die sich wie folgt verteilen wurden: keine Obersetzung 
wurde fur die Tagung des Sachverstandigenausschusses fur die internationale Zusam
menarbeit bei der Prufung vorgesehen werden (Einsparung: 6 000 Schweizer Franken 
unter Position UV.05); der Beratende Ausschuss wurde zwei Mal fur drei Tage insge
samt statt der vorgesehenen Gesamtzahl von vier Tagen zusammentreten (Einspa
rung: 3 000 Schweizer Franken unter Position UV.02) und seine funfzehnte Tagung 
wurde in der gleichen Woche durchgefuhrt werden wie die funfte Tagung des Sach
verstandigenausschusses fur die Auslegung und Revision des Obereinkommens (Ein
sparung an Reisekosten fur die Delegierten); der Ansatz fur eine Sitzung einer 
Technischen Arbeitsgruppe in Genf wurde zuruckgenommen (Einsparung: l 000 Schwei
zer Franken unter Position UV.04). Zusatzlich wCrden fur die Technischen Arbeits
gruppen nur bis zu insgesamt sechs Tagungen ausserhalb von Genf anstelle der 
vorgesehenen sieben Tagungen vorgesehen werden (Einsparungen in Reisekosten fur 
die Delegierten und fur das Verbandsburo). 

iii) Die Ansatze fur Druckkosten sollten urn 4 000 Schweizer Franken (Position 
UV.09) gekurzt werden; die Einsparung wurde dadurch erzielt, dass die franzosi
sche und die deutsche Fassung der Allgemeinen Informationsbroschure der UPOV unver
andert nachgedruckt werde und die Korrekturen auf Einlegeblattern angegeben wlirden. 

28. Der Rat unterstrich diese Vorschlage des Beratenden Ausschusses und entschied, 
die in Absatz 26 oben erwahnten Einsparungen wie folgt zu verteilen: die Position 
"Gehalter und allgemeine Personalkosten" (Position UV.l3) wurde urn 13 000 Schweizer 
Franken und die Position "Gemeinsame Ausgaben" (Position UV.l5) urn 7 000 Schweizer 
Franken gekurzt werden. 

29. Unter Bezugnahme auf Dokurnent C/X/4 Add., in welchem auf der Grundlage der 
dem Verbandsburo im August 1976 zur Verfugung stehenden Informationen der Ober
schuss des Reservefonds am 31. Dezember 1976 auf 21.000 Schweizer Franken geschatzt 
werde, fragte die danische Delegation, ob der Reservefonds nicht zur Kurzung der 
Beitrage der Verbandsstaaten verwendet werden konne. Nachdem der Generalsekretar 
betont hatte, dass die in Dokurnent C/X/4 Add. aufgefuhrten Zahlen nur Schatzwerte 
darstellen wurden, und dass es gefahrlich sei, die UPOV ohne jegliche Reserven zu 
lassen, beschloss der Rat, dem Vorschlag der danischen Delegation nicht zu folgen. 

30. Die oben erwahnten Xnderungen fuhrten zu einer Kurzung der insgesamt veran
schlagten Ausgaben auf 926 000 Schweizer Franken, von denen 895 000 Schweizer 
Franken aus Beitragen der Verbandsstaaten und der Restbetrag von 31 000 Schweizer 
Franken aus sonstigem Einkommen aufzubringen sind. Die Beitragseinheit wurde somit 
44 750 Schweizer Franken betragen, wobei davon auszugehen ist, dass im Falle des 
Beitritts eines weiteren Staates oder weiterer Staaten zum Verband vor dem 31. De
zember 1976, wodurch eine Beitragspflicht fur 1977 ausgelost wird, der Wert der 
Beitragseinheit fur 1977 auf der Basis der neuen Gesamtzahl von Einheiten neu be
rechnet und somit gekurzt werden wurde. 

31. Der Haushaltsplan der UPOV fur das Jahr 1977 wurde einstimmig angenommen. 

Sitzungskalender fur 1977 

32. Im Hinblick auf die in Absatz 27(ii) getroffene Entscheidung wurde beschlos
sen, dass die funfzehnte Tagung des Beratenden Aus~chusses am 11. Marz 1977 und die 
funfte Tagung des Sachverstandigenausschusses fur die Auslegung und Revision des 
Obereinkommens vom 7. bis 10. Marz 1977 durchgefuhrt werden soll. Ausserdem wurde 
beschlossen, dass die Daten der siebten Tagung des Sachverstandigenausschusses fur 
die internationale Zusammenarbeit bei der Prufung und der zehnten Tagung des Tech
nischen Lenkungsausschusses von diesen Organen wahrend ihrer nachsten Tagungen 
festzusetzen seien, da die vom Verbandsburo vorgeschlagenen Daten fur mehrere De
legationen unpassend seien. Die spanische Delegation bestatigte die Einladung ~hres 
Landes, die Sitzung der Technischen Arbeitsgruppe fur Obstarten in Spanien durchzu
fuhren. 
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33. Weder die Delegationen noch das Verbandsburo hatten Vorschlage fur die Ein
ladung weiterer Staaten zur Entsendung von Beobachtern zu komrnenden Ratstagungen 
zu machen. Die Beobachterdelegationen an der gegenwartigen Tagung wurden beson
ders darauf hingewiesen, dass die funfte Tagung des Sachverstandigenausschusses 
fur die Auslegung und Revision des Dbereinkommens vom 7. bis 10. Marz 1977 durch
gefuhrt werden wird, und zwar unter Teilnahme von Beobachterdelegationen aus Nicht
verbandsstaaten und von besti~nten internationalen nichtstaatlichen Organisationen. 

[Anlage folgt] 
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LIS.T OF PARTICIPANTS/LISTE DES PAB?'ICIPANTSiTEILNEHMERLISTE 

I. MEt/illER STATES/E'l'ATS HEHBRES/VET{BANDSS'rAATEN 

DEN!vlARK / DANEHARK / DJ\NEHARK 

Mr. H. SKOV, Chief of Administration, Statens Planteavlskontor, Kongevejen 83, 
2800 Lyngby 

Mr. F. ESPENHAIN, Vid. ass., Plantenyhedsnaevnet, Tystofte, 4230 Skaelsk¢r 

Mr. E.H. JENSEN, Eksp. skr., Statens Planteavlskontor, Kongevejen 83, 2800 Lyngby 

Mr. F. RASHUSSEN, Director, Plantenyhedsnaevnet, 'rystofte, 4230 Skaelsk¢r 

FRANCE/FRANKREICH 

M. B. LACLAVIERE, President du Conseil de l'UPOV, Secretaire general du Comite 
de la protection des obtentions vegeta1es, 11, rue Jean Nicot, 75007 Paris 

M. R. SAUGER, Ingenieur general du Genie Rural, des Eaux et des For~ts, Conseil 
geperal du G.R.E.F., 30 rue Las Cases, 75007 Paris 

M. J.J.N. VERISSI, Ad]oint du Secretaire general du Comite de la protection des 
obtentions vegetales, 11 rue Jean Nicot, 75007 Paris 

GERMANY (FED. REP. OF)/ALLEMAGNE (REP. FED. D')/DEUTSCHLAND (BUNDESREPUBLIK) 

Dr. D. BORINGER, Prasident, Bundessortenamt, Rathausplatz 1, 3 Hannover 72 

Mr. W. BURR, Regierungsdirektor, Bundesministerium fur Ernahrung, Landwirtschaft 
und Forsten, Rochusstrasse 1, 5300 Bonn 

NETHERLANDS/PAYS-BAS/NIEDERLANDE 

Mr. J.I.C. BUTLER, Chairman, Board for Plant Breeders' Rights, Raad voor het 
Kwekersrecht, Nudestraat 11, Postbus 104, 6140 \>Jageningen 

• 

Mr. K.A. FIKKERT, Lawyer, Ministerie van Landbouw en Vissery, Bezuidenhoutseweg 73, 
The Hague 

Mr. W. VAN SOEST, Directeur Akkerbouw en TuinbOU\'>', Ministry of Agriculture, 
Bezuidenhoutseweg 73, The Hague 

SWEDEN/SUEDE/SCHWEDEN 

Prof. H. ESBO, Chainnan, National Plant Variety Board, 17173 So1na 

Mr. 0. SVENSSON, Head of Office, National Plant Variety Board, 17173 Solna 

UNITED KINGJXH1/POYAUHE-UNI/VEPEINIGTES KONIGREICH 

Mr. H.A.S. DOUGHTY, Controller, Plant Variety Rights Office, Vvhitehouse Lane, 
Huntingdon Road, Cambridge CB3 OLf' 

Miss E.V. THORNTON, Deputy Controller, Plant Variety Rights Office, Whitehouse 
Lane, Huntingdon Road, Cambridge CB3 OLF 

Mr. A.F. KELLY, Deputy Director, National Institute of Agricultural Botany, 
Huntingdon Road, Cambridge CB3 OLF 
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II. SIGNATORY STATES/ETATS SIGNATAIRES/UNTERZEICHNERSTAATEN 

BELGIUM/BELGIQUE/BELGIEN 

M. J. RIGOT, Ingenieur en Chef- Directeur, Ministere de l'Agriculture, 36 rue de 
Stassart, 1050 Bruxelles 

M. R. D'HOOGH, Ingenieur principal - Chef de Service, Administration de l'Agriculture 
et de l'Horticulture, 36 rue de Stassart, 1050 Bruxelles 

SWITZERLAND/SUISSE/SCHWEIZ 

Mr. w. GFELLER, Jurist, Abteilung fur Landwirtschaft, Buro fur Sortenschutz, 
Mattenhofstrasse 5, 3003 Bern 

M. R. GUY, Station federale de recherches agronomiques de Changins, 1260 Nyon 

III. OTHER INTERESTED STATES/AUTRES ETATS INTERESSES/ANDERE INTERESSIERTE STAATEN 

AUSTRIA/AUTRICHE/0STERREICH 

Dr. R. MEINX, Director, Bundesanstalt fur Pflanzenbau und Samenprufung, Alliierten
strasse 1, 1201 Wien 

CANADA/KANADA 

Mr. C.H. JEFFERSON, Director, Plant Products Division, Canada Agriculture, 
Ottawa, KlA OC5 

HUNGARY/HONGRIE/UNGARN 

Dr. G. PALOS, Legal Advisor to the National Office of Inventions, Budapest 

IRELAND/IRLANDE/IRLAND 

Mr. T. HAHESY, Assistant Agricultural Officer, Department of Agriculture and Fisheries, 
Agriculture House, Dublin 2 

Mr. D. HICKEY, Assistant Principal, Department of Agriculture and Fisheries, Agriculture 
House, Dublin 2 

JAPAN/JAPON 

Mr. H. MOMOZAKI, Counsellor, Ministry of Agriculture and Forestry, 1-2-1 Kasumigaseki, 
Chiyoda-Ku, Tokyo 

Mr. H. TAKEUCHI, Director, Classification Division, Japanese Patent Office, 
4-3 Kasumigaseki, 3-Chome, Chiyodaku, Tokyo 

Mr. T. YOSHIKUNI, Counsellor, Permanent Delegation of Japan to the International 
Organizations at Geneva, 10 Ave. de Bude, Geneva 

LUXEMBOURG/LUXENBURG 

M. J. FRISCH, Ingenieur, Chef de service, Administration des Services Technique de 
l'Agriculture, 16, route d'Esch, Luxembourg 
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NE\v ZEALAND/NOUVELLE-ZELANDE/NEUSEELAND 

Mr. c. PAL~reR, Scientific Attache, New Zealand High Commission, Haymarket, 
London SWlY 4TQ 

POLAND/POLOGNE/POLEN 

Mr. W. KUZMICZ, Rechtsanwalt, A.H.U. "Rolirnpex", Al. Jerozolirnskie 44, 
00-024 Warszawa 

Mr. J. VIRION, Ingenieur licencie, Ministerstwo Rolnictwa, 30, rue Wspolna, 
Warszawa 

SENEGAL 

Dr. A. NDIAYE, Directeur scientifique de la Delegation Generale a la Recherche 
scientifique et technique, B.P. 3218, Dakar 

SOUTH AFRICA/AFRIQUE DU SUD/SODAFRIKA 

Mr. J.F. VANWYK, Director, Division of Plant and Seed Control, Private Bag X 179 
Pretoria 

Mr. J.U. RIETMANN, Attache Agricole, South African Embassy, 59 Quai d 10rsay, 
75007 Paris 

SPAIN/ESPAGNE/SP&~IEN 

~lr. R. LOPEZ DE HARO, Subdirector Tecnico de Laboratories y Registros de Variedades, 
Institute Nacional de Sernillas y Plantas de Vivero, Camino Nuevo No. 2, 

(Ciudad Universitaria), Madrid 

UNITED STATES OF A.."'lERICA/ETATS-UNIS D 1 AMERIQUE/VEREINIGTE STAATEN VON AMERIKA 

Mr. S.F. ROLLIN, Commissioner, Plant Variety Protection Office, u.s. Department of 
Agriculture, JU~-G~ain, Washington, D.C. 20250 

Mr. S.D. SCHLOSSER, Attorney, Patent and Trademark Office, Washington, D.C. 2023i 

IV. OFFICERS/BUREAU/VORSITZ 

M. B. LACLAVIERE, President 
Mr. H. SKOV, Vice-President 

V. OFFICE OF UPOV /BUREAU DE L 1 UPOV /BORO DER UPOV 

Dr. A. BOGSCH, Secretary-General 
Dr. H. MAST, Vice Secretary-General 
Dr. M.-H. THIELE-WITTIG, Administrative and Technical Officer 
Mr. A. HEITZ, Administrative and Technical Officer 
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